

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Berniz.—En Barcelona,
Avenida de Eslida y Compañía, Rambla del Centro, 27 (entre las Calles, 3 y 4).
Nº 6.—En Madrid. C. G. A., Alcalá 6 y 7.

Redacción y Administración

Calle de la Maternidad,
(Mesanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

1 peseta.

Particularismo combatiente

Si no estuviera sobradamente acreditada la necesidad de que el Estado ejerza inspección rigurosa sobre la enseñanza, lo acreditaría de manera incontestable el escrito de protesta, que algunos propietarios de colegios particulares han formulado, contra el decreto sobre inspección de enseñanza que insertó la *Gaceta* del día 2 del corriente.

Dos méritos para esa inspección hay en la protesta aludida: la actitud adoptada, y la manera de razonarla. La actitud, porque es cómicamente maliciosa esa resistencia á ser inspeccionados: siempre fueron adversarios del registro, los matuteros. La manera de razonarla, porque tan graciosamente disparatados sus aspectos, tan imprevistas las consecuencias deducidas, tan fuera de tono la argumentación en conjunto y en detalle, que invitan á meditar seriamente sobre el influjo que tales razonadores hayan podido ejercer, en la mentalidad de los escolares.

Véase la clase, «¿Cómo—dicen—puede un ministro dar á un decreto efecto retroactivo?» De ninguna manera. Pues el ministro de Instrucción pública le dá ese efecto al decreto de inspección, obligando á que cumplan los requisitos de higiene, etc., que en él se prescriben, los colegios que se hallaban establecidos con anterioridad á esa disposición. Hay que convenir en que los protestantes, son poco sútiles en el discurso. En un colegio ven antes que nada el edificio. Desde el punto de vista industrial, que es el suyo, quizá tengan razón. Desde el punto de vista pedagógico, no. Un colegio es, en primer término, el organismo compuesto por maestros y discípulos. Y para éste prescribe el decreto, que en adelante no se reunirá sino en sitios que tengan las condiciones aconsejadas por la higiene. ¿Dónde está el efecto retroactivo?

Añaden que ese decreto, viola los derechos adquiridos. Suponemos que distinguirá entre los bien adquiridos y los mal adquiridos. Y los que ellos invocan, pertenecen á la segunda especie. Porque el decreto de inspección, que viola—al decir de los interesados—esos derechos, se funda en la higiene, la moral y la capacidad docente; y derechos que esto pugnaen, llevan en si mismos la razón

de su invalidez.

No olvidan que ese decreto es anti-constitucional.

Esto lo aprendieron de Silvela. Solo que Silvela lo dijo en broma, y estos señores, lo afirman con toda seriedad. La razón de su aserto, es de colegio de párvalos. Prescribe la Constitución que todos los españoles podrán fundar establecimientos de enseñanza, con arreglo á las leyes. Y se dicen: «Como esto no es una ley, sino un decreto, la Constitución está vulnerada». No sabemos que en parte alguna, se prohíba la vigencia de los decretos referentes á la enseñanza privada, sin perjuicio de las leyes que requieran dictar.

La médula de todo ello, está en que una industria intolerable, crecida al amparo de omisiones legales, defiende sus conveniencias contra el interés general. Quieren seguir aprovechándose de su anormal situación, colegios que no renuncian las condiciones indispensables para cumplir la función docente. Pero el juego es muy visto. Para enseñar, hay que reunir aptitud y acreditaria. La reglamentación severa la catorcha, aunque beneficiá á los buenos colegios. Claro está. Si no se restringiera la profesión de curandero, los doctores en Medicina, no podrían vivir.

Crónicas feministas

Un buen poeta lo ha dicho, en uno de sus mejores envolajes: «Del abanico el donaire, su varillaje y papel oropel;

y el valor de tal monada, nada... Pero, con todo, cuánta y cuanta no ha sido, mis hermosas lectoras, la importancia del juego del abanico puesto en las manos de una mujer exceptual... ¡Cuántos no habrán sido los dulces secretos del espíritu á los que él haya servido de mudo confidente!.

El abanico, ese minúsculo artefacto auxiliar de la indumentaria femenina, parece, con efecto, haber sido inventado, más que para otra cosa, para ayudar á la mujer de buena sociedad en la árdua empresa de sacar siempre triunfante, sin detrimento para ella, sus graciosas coqueterías. Dándose aire con el abanico, cubriendose á medias el rostro con él, la mujer es muy dulce, en muchas ocasiones, de disimular el verdadero estado de su espíritu, de ocultar su turbación,

clación ó sus impresiones íntimas, de moderar á voluntad la expresión de sus afectos y de sus simpatías.

El abanico—dice un cantar ya antiguo—sirve, si es menester, para tapar la cara de la mujer. En esto estriba su mayor utilidad para el sexo débil, puesto que eso le hace un poderoso instrumento auxiliar de su fina diplomacia.

Penetrad en un salón del llamado *gran mundo*, asistid á un concierto de gala, á una representación teatral en *día de moda* y vereis siempre á las mujeres, abanico en ristre, dispuestas á todo. El juego del abanico las permite esconder, como si no las entendiesen, ciertas galanterías más ó menos inofensivas. El abanico, en momentos supremos ó difíciles, las impide sonrojarse demasiado visiblemente. El abanico tapa discretamente el rostro de la hermosa jovencita á quien las vehementes demostraciones de un pretendiente prematuro, ignorado por la familia, autorizarían. El abanico, en fin parece llevarse con el aire que mueve las palabras solitarias abacaso durante la confidencia ó la murmuración y suela dispersar el ambiente angustioso, el silencio forzado, que siguen á cierta clase de conversaciones de tema resbaladizo.

Resulta, por tanto, que el abanico es para la mujer así como un arma ofensiva y defensiva, á la vez. La levensima sed, imperceptible para todo el mundo menos para el iniciado en esa especie de extraña correspondencia tácita, que permite el fervoroso amante penetrar á todas horas y delante de quien quiera que sea el pensamiento secreto de la mujer á quien adora; convierte el juevo del abanico en menos de una mujer lista, en otra verdadera *telegrafía sin hilos*. Uniendo así del abanico como seguro medio transmisor del pensamiento, al hacerle intérprete de un lenguaje convencional; usándole también como simplicísimo bijou, con el que se entretienen las manos y se encubre el gesto, mientras que, como quien no hace la cosa, se despielleja al prójimo con la mordaz sin hueso; la mujer utiliza el abanico en concepto de arma ofensiva. En cambio, cuando con él oculta sus escraches, ó seca sus lágrimas, cuando veía el encanto de la expresión alborzada de su rostro, cuando disimula el infljo alterante de una emoción vehemente, cuando tapa púdicamente su rubor, entonces... ¡ah! entonces, el abanico defiende el alma, naturalmente débil de la mujer, de las asperezas terribles

de la pasión, del peligro que aquella encontraría dentro de si misma, cuando sus impresiones íntimas, por muy fugaces que fueran, resultaran claramente conocidas al exterior...

Por esto es, mis amables y distinguidas lectoras, que en el abanico encontrareis siempre, si sois discretas, un arma de doble filo: un medio de ataque y otro de defensa, una espada y un escudo, con los cuales podréis tratar de todo obstáculo dentro del múltiple convencionalismo del trato social. Pero, para ello, hace falta ante todo y mejor que ninguna otra cosa, que la mujer quiera en todas ocasiones pensar y obrar el bien y que sea siempre dueña de la fermeza completa de su carácter. De otra manera, cuando así no fuese, tendriamos que repetir tristemente con el poeta, dando fin al ingenioso *ositojo* con el que hemos encabezado estas modestas líneas, aquella amarga duda, con la que él mismo glossa su concepto ó definición del abanico, que viene transcrita más arriba:

«Pues la dama más preciosa si la virtud no atesora, cuál abanico, lectora, es aire, oropel y... nada.»

(Del *Noticiero de Barcelona*.)

LO DEL DIA

(Madrid, 22.)

De Sevilla

Un despacho oficial ha traído la noticia de que el gobernador civil de Sevilla estuvo en Gelves, donde el nuevo párroco se posessionó de su cargo, siendo bien acogido por el vecindario.

El señor Meret

—El ministro de la Gobernación, repuesto de la indisposición que le aquejaba, ha acudido hoy á su despacho recibiendo visitas de sus intimos y de algunos periodistas.

Noticia desmentida

—Sólo despachos de Málaga no resulta cierta la noticia que publicó la prensa respecto á agitación obrera en Ronda.

Por el contrario, los obreros asisten tranquilamente á los trabajos de la recelección.

Concepción de una cruz

—Se sabe que se concede la gran cruz de la Orden de D. Alfonso XII., al señor D. Francisco de Paula Arcilla.

La ponencia

—Esta tarde se ha reunido la pa-

nencia de ministros que entiende en la cuestión de los cambios.

El «Correo»

—*El Correo* de esta noche, publica un artículo en el que se ocupa del porvenir del partido conservador y al efecto glosa unos cuantos párrafos de otro artículo que dió a luz el *Diario de Barcelona*, hablando de las aproximaciones del señor Maura al partido que hoy capitanea el señor Silvela y de las probabilidades de que éste tuviera que abandonar la jefatura que hoy ostenta.

Ante tales rumores, dice *El Correo*, nos explicamos perfectamente la zozobra que se ha apoderado de los que siguen las inspiraciones del ex presidente del Consejo de ministros.

Comisión obrera

—Ha llegado a esta Corte, una comisión obrera de San Fernando para pedir al duque de Veragua que no se suspendan los trabajos en los arsenales de aquella población.

Noticia desmentida

—El duque de Veragua ha desmentido que el Carlos V y el Pelayo acompañen a S. M. el Rey, en su excursión por las costas cantábricas.

EL SEGADOR

El sol calcina la tierra,
fuego derrama ese sol;
arde la mierda que derriba
con su acero el segador;
arden los campos sin sombra,
arde la vegetación
y el ambiente que respira
el pobre trabajador.

Esas espigas doradas
que son bendición de Dios,
el calor les dió la vida,
y mata ahora ese calor
al que las espigas quisieron
recoger con ilusión
para en oro convertirlas...
¡metal siempre halagador!

Respirando la brisa plácida
te fuiste de tu pueblo cierto día,
y junto a tu Lucía en la ribera
digiste: —Adios, amada mía.—

—Volveré cuando tenga recogido
caudal precioso que la dicha augura;
la bendición nos dará el padre cura
y nuestro gozo se verá cumplido.—

Fués en busca de amables compañeros,
y cruzando barrancos y hondonadas
dejaron los peñascos y senderos
y entraron en las tierras cultivadas.
¡Qué desencanto! ¡Oh brisa plácida!
ya no sopla cual grata melodía;
un sol abrasador en largo día
del segador la sangre pura altera,

y muere con amados compañeros
que en lucha por la vida abandonaron
el pueblo y sus contornos hechiceros...
y entre mieles sus huesos se dejaron!

Eusebio MULLERAT.

Crónica

CIERTAS AUDACIAS

Casa de Beneficencia

No asombran las audacias que no existen, señores de *La Verdad*: lo que pasa es el cinismo y frescura con que se escribe, lanzando a la publicidad embustes y farsas, para mortificar a personas dignísimas.

Las maliciosas insinuaciones que se hacen en el párrafo final del sueldo titulado «Ruegos de *El Ebro*», no son advertencias de leal adversario, sino vulgaridades de algún bilioso, que vive de continuo familiarizado con la procastinidad.

El activo concejal del Ayuntamiento a quien *La Verdad* alude, está a mucha más altura que la alcanzada por las perfidias del papel del entresuelo, y ha revelado bien claramente, y a la faz del país, que en el sagrado deber que le incumbe como vocal de la Comisión de Beneficencia, nadie le aventaja en celo, cuidado e interés.

Inventar fábulas, para herir en su prestigio a hombres probos y honrados, es más fácil que sostener ante los Tribunales, con las necesarias pruebas, esas reticencias que no manchan a las personas dignas, por su rectitud de conciencia, a la consideración pública.

Nota política

A falta de noticias, buenas son novedades de reporteriles. ¡Influencia del francés!

Vuelven los Gobernadores civiles a estar de tanda, por obra y gracia de los sagaces olfateadores de la política fantástica.

—A qué recoger las especies absurdas y completamente gratuitas, sobre órdenes que se dice ha dado a los jefes de la Guardia civil en cada provincia el ministro de la Gobernación, si nunca merecieron los honores de ser refutados estos entretenimientos y desahogos veraniegos?

Por de contado, ni siquiera tiene, en las actuales circunstancias, fundamento la idea de un empréstito exterior, que provocaría la subida de los cambios, cuando el Gobierno trabaja para que la baja se determine y acentúe.

—Castillos en España,—que dirían nuestros vecinos de allende el Pirineo.

De acuerdo

El siguiente sueldo, que hacemos nuestro, pertenece al periódico local *El Ebro*, de ayer. Lo consideramos justo, y por nuestra parte, ofrecemos cooperar a la acertada idea del colega, aunque sea insignificante nuestra valía:

—Por si la prensa local la estima procedente y justa, tenemos el gusto de proponer la siguiente idea.

No hemos visto todavía, que el gobierno haya recompensado con la cruz de Alfonso XII, los grandes servicios prestados a la ciencia y los méritos eminentísimos, del gran astrónomo español D. José Landerer.

—No les parece a los periódicos locales que Tortosa, unida con estrechos vínculos al sabio eximio, en una u otra forma, debiera recabar de los poderes públicos la concesión de la citada cruz, creada precisamente para premiar a los hombres eminentes?

Esperamos, pues, de nuestros compañeros, nos ayuden a estudiar y escogitar el medio más adecuado para hacer llegar nuestra voz al Ministro de Instrucción Pública, con el fin de que se la haga al Sr. Landerer, el honor a que tiene derecho indiscutible y muy bien ganado en honorosa lid, en el campo del saber y de la humana actividad.

Comida extraordinaria

El domingo último, se dió por cuenta de este Ayuntamiento, una comida extraordinaria, a los asilados en la casa de Beneficencia del arrabal de Jesús, celebrándose así la fiesta del fundador San Vicente de Paul.

Los asilados se mostraban satisfechos a la vista de la buena alimentación que se les proporcionó y de la abundancia de las especies presentadas, elogiando la espléndidez del Ayuntamiento que aprovecha todas las ocasiones, para demostrar la preferencia que dispensa a los servicios benéficos.

Registro civil

Día 21 de Julio

Nacimientos.—Francisca Casanova Franch, Esteban Gonzalo Domingo. Defunciones.—Juan Pallarés Rué. Matrimonios.—Ninguno.

Han debido llegar a esta, 17 individuos del regimiento infantaría de Lu-

chana, destinados a este batallón, a quienes habrá conducido, procedentes de Tarragona, el sargento del mismo, D. Enrique Blazquez.

El sábado, fui arrollado por un carro el vecino de Alcanar, José Sancho Matamoros, casado de treinta años, con tan mala fortuna, que falleció pocas horas después de haber ocurrido el desgraciado accidente.

El conocido ortopédico de Reus, don José Pujol, visitará nuestra ciudad el 30 del corriente, hospedándose en la fonda Barcelonesa. Véase el anuncio inserto en la página tercera.

Bañistas a Ampolla

Hoy han salido de nuestra estación, con dirección a Ampolla, 8 pasajeros en 2.ª clase y 70 en 3.ª. Total 78.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Laureano Sanz, gobernador interino de Tarragona y su provincia.

Nuestra enhorabuena al señor marqués de San Juan de Puerto Rico por la distinción de que ha sido objeto.

La Audiencia provincial ha dictado fallo absolutorio, en la causa que por coacción electoral se siguió contra el exdirector del colegio tarraconense *La Opinión* D. José R. Cortés.

Lo celebramos.

El día 1.º de Agosto próximo deben ingresar en Caja los mozos declarados soldados en el presente reemplazo de 1902 y los excluidos temporalmente y exceptuados del servicio militar activo del actual o anteriores años.

Se ha posesionado de la Ayudantía de Amposta el maestro D. Pedro Pueyo Artó.

Por haber sido acogido en el último decreto de indulto el procesado, se suspendió anteayer en la Audiencia provincial, la vista de una causa por hurto de aceitunas, contra un vecino de Corbera.

Los agarrados de nuestro término, entran ya en color amarillo, presagio de que muy próximamente, pasarán al enlutado, último de la madurez.

Han sido declarados definitivos los acuerdos de la comisión provincial, declarando válidas las elecciones municipales celebradas en el pueblo de Horta.

Por estar apacentando ganado en una finca, sin la debida autorización de su dueño, ha sido denunciado al Juzgado municipal, un vecino de Perelló.

En la Audiencia provincial se ha visto un juicio oral contra un vecino de Mora de Ebro, quien dio un golpe con azadón en la cabeza de un muchacho.

El ministerio público pidió fuese condenado el procesado a un año y un día de prisión correccional, y la defensa su absolución por haber obrado por provocación.

Concluso para sentencia.

Mediante exámenes muy brillantes, fueron aprobados la semana anterior en Tarragona los oficiales de la Reserva que tienen su residencia en esta ciudad, D. Salvador Cueto, primer teniente, D. José Zaragoza, D. José Rallo y D. Eustasio González, segundos tenientes.

Examináronse de Geometría, Aritmética, Geografía, Historia militar, Fortificación, Castración, Arte militar, Ordenanza y Táctica.

Los citados oficiales, a quienes enviámos nuestra sincera felicitación,

fueron preparados por el ilustrado capitán del batallón que guarnece esta plaza, nuestro estimado amigo particular D. Ricardo de A. Monedero.

El Ayuntamiento de Vandellós, publica el extracto de los acuerdos tomados durante los meses de Abril, Mayo y Junio últimos.

Sumido en calma

D. José Calle y Prat, que habita en Manlleu, calle del Puente, 15, 2.º, acaba de sufrir las consecuencias de una enfermedad dolorosa que no aceraba con que combatirla. Sixis meses ha guardado como casi sin movimiento; pero ahora anda por su propio pie y no siente dolor. ¿Cómo se ha obrado el milagro? ¿Por qué medio maravilloso se ha curado? Pues con el uso de las píldoras Pink, que han hecho en poco tiempo lo que en tantos días no pudo conseguir ni momentáneamente ninguno de cuantos remedios empleó, que fueron muchos.

Elnos lo demuestra bien, en la siguiente carta que hemos tenido el gusto de recibir:

—Me considero dichoso al manifestar a V. mi satisfacción por los resultados que he obtenido con el uso de las píldoras Pink. De hace mucho tiempo venía sufriendo de los nervios sin haber podido lograr mejoría alguna con los diversos tratamientos a que me ha sometido. Últimamente una violenta ciática me obligó a guardar cama durante medio año, y desesperado por no poder calmar mis sufrimientos, decidí tomar las píldoras Pink. Hechas lesdo en los periódicos curaciones de enfermedades como la mía, y afirmo a V. que puedo felicitarme de este tratamiento pues después de algunas cajas me he sentido establecido del todo; no siento dolores, tengo apetito, y estoy fuerte para el trabajo. Debo añadir que mi carácter, que se había vuelto agrio y melancólico, se ha modificado por completo y casi siempre gozo de buen humor.

Muchas personas creen que la ciática es un dolor reumático, lo cual es simplemente un error.

La ciática es una neuralgia, pero cuyo dolor, que se extiende por toda la pierna, es agudo y desesperante; tan agudo que muchas veces al apoyar el pie en el suelo es casi imposible, y cuando se consigue es con una terrible sensación. Consiste en que el nervio ciático está enfermo por debilidad, y aunque la enfermedad no es mortal, obliga casi siempre a quedar caído durante el período agudo.

Todas las enfermedades nerviosas ó neuralgias pueden desaparecer con el empleo de las píldoras Pink, que son al propio tiempo el más potente de los reconstituyentes de la sangre, para combatir la anemia, clorosis, reumatismo y la debilidad general.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintina pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Córtes, 222, Barcelona.

Vichy-Etat es la más superior medicación alcalina; produce los mejores efectos, y resulta la más económica. Los insumos son: Yodo para el tratamiento de las enfermedades del estómago.

Vichy-Grande Grille, para las afec-

ciones del hígado.

Vichy-Célestins, para el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias (arterias, nílulas, diabetes, gouta, etc.)

Estas súgas, embotelladas, conservan siempre todas sus propiedades curativas. Los señores médicos recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul **Vichy Etat**. No tiene imitaciones, y exige el nombre del mangantial en las etiquetas, cápsulas y corchos.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilas.

Día 23 de Julio de 1902.

Barómetro

Máxima 759'00. Mínima 759'00. Oscilación 0'00.

Termómetro

Máxima 30'00 Min. 20'00 Medio 25'00.

Evaferímetro, 5'2.

Pluviómetro, 0'0.

Entado del cielo, Nublado.

Dirección del viento, E. S. E.

Observaciones. Termómetro seco, 23'00. Idem húmedo, 18'00.

El alumno,

Fernando Roig.

El alumno,
Juan Sancho.

CIERRE DE BOLSA

(Madrid 22).—El 4 p. m. ínterior á 72'30 centavo y 72'35 fin mes. Acciones Banco España, á 467'00. Acciones Arrendataria de Tabacos á 392'00. Francos, á 37'45.

DESDE VALENCIA

(Valencia, 22).

La fiesta de la jota

La Rondalla «Tárrega» de Castellón, que tomó parte anoche en esta fiesta, obtuvo un verdadero triunfo, á pesar de haber sido menos aplaudida que las demás rondallas.

Tocó para el público inteligente, que ha sabido apreciar el mérito de las obras ejecutadas.

Como las demás rondallas, tocaron música de zarzuelas muy conocidas, fueron más numerosos los aplausos.

En concepto de los buenos músicos, la Rondalla «Tárrega» obtuvo el mayor triunfo. Así lo confesaron hoy los maestros.

Esta noche harán el segundo ejercicio y se adjudicarán los premios.

Bicicletas

—En estos momentos se efectúa la carrera de bicicletas que este año se animada.

Granados

—Ha llegado hoy el maestro Granados, que formará parte del tribunal de las bandas de música.

Llegó hoy otro trámite. El número de forasteros es considerable.

Extranjero

(París, 22.)

El Vaticano y los Estados Unidos

Telegrafían de Roma que se ha despedido de Su Santidad la misión americana que fué á negociar la cuestión de los frailes de Filipinas, quedando muy satisfecha del resultado de las negociaciones.

Su Santidad ha hecho un regalo á cada uno de los individuos de dicha misión.

Una avalancha

—Telegrafían de Uadiakawas que una avalancha de nieve desprendida del monte Kastek dejó sepultadas a 32 personas, siendo éste el segundo desprendimiento que ha causado sensibles desgracias.

El viaje de Victor Manuel

—Asegura un telegrama de Berlín, que el Rey Victor Manuel de Italia llegará á dicha capital el 25 de Agosto próximo y permanecerá allí dos días, celebrándose grandes festejos en su obsequio.

Accompañado del Emperador Guillermo, asistirá á la revista de un cuerpo de ejército.

Dos cruceros italianos, al mando del duque de los Abruzos, permanecerán en el puerto de Kiel durante la estancia del Rey de Italia en la capital de Prusia.

Muerte de un cardenal

—Telegrafian de Roma que esta mañana, á las ocho, ha fallecido el cardenal Ledochowski.

Su muerte ha causado honda sensación en el Vaticano.

Un naufragio

—Ha naufragado en el Volga una chalana que conducía 80 segadores, de los cuales solo pudieron salvarse veintidós.

El Mississippi desbordado

—Telegrafian de Londres que se ha desbordado el río Mississippi arrasando las cosechas que presentaban un aspecto inmejorable.

Gran número de familias han quedado arruinadas.

Noticias de Madrid

(Del día 23 de Julio de 1902)

Por telegrafo y teléfono

Los ministros

Mañana probablemente se celebra el Consejo de ministros.

Veragua

—Hasta primeros de Agosto no saldrá de veraneo el ministro de Marina.

Del viaje naval nada ha resuelto todavía el duque de Veragua.

La Tabacalera

—El ministro de Hacienda ha manifestado que no tienen fundamento los rumores que han acogido algunos periódicos, respecto á la reforma de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sagasta

—El jefe del Gobierno estaba ayer tarde en su despacho d la presidencia, trabajando en el despacho de varios asuntos.

Sobre los cambios

—Se espera con gran ansiedad, en los círculos financieros, el resultado de los acuerdos que adoptó la ponencia de ministros nombrada para estudiar el problema del cambio internacional.

Hay mucha expectación por conocer lo que se hará respecto del anunciado empréstito en oro, con la garantía de las minas de Almadén.

Esta noticia del empréstito, que hasta ahora no pasa de ser un proyecto, ha sido acogida por algunos con grandes reparos.

Los periódicos extranjeros se ocupan con extensión de este asunto.

La ponencia de ministros que entiende en el mismo, está compuesta por los Sres. Moret, Rodríguez y Suárez Inclán.

Estos Sres. celebraron ayer una reunión, sin que se sepan los acuerdos en ella adoptados.

Concentración naval

—El subsecretario de Marina general Mata, conferenció largamente con el duque de Veragua.

Supóndose que trataron de la proyectada concentración de todos los buques en el puerto de Ferrol para la fecha en que el Rey visite el referido puerto.

Para entonces se procurará que vaya también á Ferrol la corbeta escaleta Nautilus.

Weyler

—El ministro de la Guerra pasará este verano haciendo varias excursiones y estudiando gran número de proyectos que tiene el propósito de presentar a las Cortes.

Contra el juego

—El gobernador civil señor Barroso, reunió ayer en su despacho á todos los delegados de policía, dándoles órdenes severísimas para la persecución del juego.

Viaje comentado

Continúan haciéndose comentarios respecto al viaje del gobernador de la colonia de Fernando Póo.

Echanse á rodar muchos infundios que me abstengo de transmitir.

Oficialmente se dice que el viaje del citado funcionario, no tiene otro objeto que el de informar al duque de Almodóvar del estado general en que se encuentra la colonia.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del
PIAZZO DE TORTOSA

Telefonemas de Madrid de esta tarde

Regreso

Barcelona 23—16.

Ha regresado á Madrid procedente de San Sebastián, el general Weyler.

Se ha dirigido á casa del Sr. Sagasta, conferenciando con el Sr. Duque de Veragua y explicando el proyectado viaje del Rey.—Reig.

Contrariado

Barcelona 23—16'15.

Dícese que el Sr. Ministro de la Guerra, ha regresado de San Sebastián, algo contrariado.—Reig.

Rumores

Barcelona 23—17.

Asegúrase que se adelantará el viaje del Rey, á consecuencia del incremento que toma el tifus en San Sebastián.

Hablase de que el Sr. Weyler, abandonará en breve el Gobierno.

—Esta tarde se celebrará Consejo de ministros. Se le concede importancia.—Reig.

AVISO

à los herniados (tencats)

Durante el dia 30 del actual Julio visitará en Tortosa (Fonda Barcelonesa), D. José Puig, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de don José Glausolles de Barcelona, reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautacouche para la completa y pronta curación de los tiernos infantiles.

TIRANTES OMPLÁTICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA: de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja».

REUS.—Plaza del Prim.—REUS

MÉDICO OCULISTA

J. BALLESTER T
(TORTOSA) LA CENIA
Consulta de 10 a 13 y de 3 a 5

GRAN FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS DE ENRIQUE ZARAGOZA

San Blas, núm. II, Tortosa

FABRICACIÓN MODERNA

Productos elaborados con el bicar-

bonato de soda puro

Géneros existentes

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato de soda, clase I., á 10 pesetas, 100 botellas.

Id. id. clase 2., á 8 ptas. id. id.

Id. id. clase 3., elaboradas con todos los sistemas conocidos, á 7 ptas. las 100 botellas.

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clases 1. y 2.

Brea Munero con esencia.

Cerveza alemana tónica y de gran pul-
reza y cervezas extrangeras de varias
clases.

Se elaboran también de encargo tanto
en botellas como en sifones, los siguientes
aperitivos: Amer-Picón, Absenta, Vitter,
Vermouth, etc., etc.

Se hacen de encargo, toda clase de be-
bidas refrescantes.

CLINICA

DEL
MÉDICO CIRUJANO

Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enferme-
dades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA
Martes y Viernes, GRATUITA para
los pobres, de 9 a 10 y media.

Calle del Templo, casa Correas,
2º piso, 1.ª puerta, TORTOSA

Academia Mercantil

Angel, 7, entresuelo

El prodigioso desarrollo é importancia
comercial que ha alcanzado la ciudad de
Tortosa en estos últimos años, nos ha su-
gerido la idea de establecer un Centro de
enseñanza mercantil, donde á la par pue-
dan cursarse las principales carreras del
Estado.

El Título de Contable Mercantil: así co-
mo el de Tenedor de Libros, lo otorga esta
Academia, previo examen ante tribunal
competente.

En sólo dos meses se prepara conveniente-
mente á un adulto para llevar la
conabilidad de una casa de comercio,
bodega, fábrica, etc.

Preparación rápida para el ingreso en
el Cuerpo de Correos, Telégrafos, Aduanas,
Establecimientos Penales, Banco de España,
Compañía Arrendataria de Tabacos, etc.

Pueden también cursarse en esta Aca-
demia, todas las asignaturas correspon-
dientes á las carreras oficiales de Profesor
Mercantil y Contador de Comercio.

Procuradores de los Tribunales del Reino,
Secretarios de Juzgados Municipales, Secreta-
rios de Ayuntamiento, Contadores de fondos pro-
vinciales y municipales, Perito Agrícola (Agri-
menso).

Estas cinco carreras, pueden cursarse
en el breve período de tiempo de tres á
seis meses.

Clases generales de Cálculo, Teneduría de
Libros, Reforma de Letra, Ortografía, Fran-
cés, Inglés, Italiano

**SUCURSAL
EN
TORTOSA
14, ANGEL 14**

Recomendamos la máquina BOBINA CE TRAL para trabajos artísticos y uso doméstico.

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis.

**SUCURSAL
EN
TARRAGONA
RAMBLA DE SAN JUAN, 41**

Los que
se usan en Tópicos.

HOMBRES DÉBILES, MUJERES NERVIOSAS Y ESTERILES

CURA DE LA DÉBILIDAD

(ENFERMEDAD DEL DÍA). Se produce la debilidad por la perdida vital, pesares, contrariedades de la vida, constitución débil, convalecencias de enfermedades graves, estudios excesivos y abusos de toda clase. Ocasiona la debilidad los males del estómago, cólicos biliosos, estados nerviosos que principian por temblor y acaban en parálisis, atonías genitales, reblandecimiento de la médula, anemia cerebral con imbecilidad y locura, la ceguera y sordera, y la muerte por agotamiento nervioso. Estos enfermos achacan su mal al síntoma que más les molesta. Los hombres, al estómago y la cabeza; la mujer, a los nervios y al corazón. ¡Pobres! Ven el efecto y no la causa.

Ahora bien: ¿Qué se precisa? Combatir la debilidad, cause de todo. Atender á los efectos es agotar la paciencia, malgastar el dinero y perder la vida, pues cuando se acude puede ser tarde. Estos son sus síntomas:

En el **HOMBRE**: neurastenia, impotencia sexual, pérdidas seminales en sueños ó a cualquiera agitación, nerviosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estremimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria.

En la **MULHER**: casi siempre esterilidad, histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas peritinas, manchas en la vista, ruido de oídos, estremimiento de vientre, ganas de llorar, etc.

En los **NIEVES**: encanamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas de gredas, falta de desarrollo, carencia de fuerzas, etc.

La cura positiva de todas las debilidades se consigue siempre con el **Tópico Koch**, preferido de todos, enfermos y médicos.

El **Tópico Koch** vuelve la vitalidad y las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios. El **Tópico Koch** se vende á 9 pesetas en las buenas farmacias y droguerías del mundo, y también se envía por correo, remitiéndolas en sellos ó libranza al **Gabinete Médico Americano**, Alcalá, 23, piso 1.º Madrid. Se contestan gratis por correo ó personalmente todas las preguntas e consultas.

CURA CRATA, SIN OFRECER, DE LA

SORDERIA

ZUMETOS, FLUJOS
y todas las enfermedades de los oídos

EN 300 PESETAS 300 GRAMOS

CONTRACIENDAS, etc., etc.

Venta buenas y Gabinete Médico Americano, Alcalá, 23, 1.º Madrid. Consultas gratuitas y por correo de fuerza. Va correo por valor de 300 pesetas.

IMPOTENCIA DEL HOMBRE

ESTERILIDAD DE LA MUJER

ESTERILIDAD DE LA MUJER